
UMPAS –Schmitten – Protokoll 
Das Protokoll der Sitzung vom 14.03.2025  

im Restaurant „Feldblick“ Hunoldstal  

Beginn: 19.00 Uhr- Ende 20.30 Uhr  
Leitung: Karin Ziehner  

 
Die Federführende Karin Ziehner begrüßte die Anwesenden zur Sitzung, zu der auch von der 
Gemeinde Herr Hartmut Müller und der SPD-Vorsitzende Herr Stephan Kühne erschienen sind. 
 

Die Federführung für das erste Halbjahr 25 hat Frau Karin Ziehner, SPD, von Thomas Busch 
übernommen. Sie dankte Thomas Busch für seinen Einsatz und ebenfalls dem Orgateam für 
seine Arbeit. 
 

Günter Schwemmlein hat mit der Einladung auch die Revierliste – mittlerweile sind es 206 - 

versendet und um Bestätigung der bestehenden Patenschaften gebeten. 

 

Mit den Anwesenden wurde das Protokoll vom 01.11.2024 durchgesprochen, nicht 

erledigte Punkte wurden beibehalten, neue Punkte wurden gesetzt.  
 

Pkt Aufgaben wer/was/Kü
mmerer 

1 Hundetoiletten 
 In Dorfweil soll eine neue Hundetoilette von der Gemeinde aufgestellt werden 
 Auf der Homepage der UMPAS steht Liste mit vorhandenen Hundetoiletten 
 Vorschlag der UMPAS an Gemeinde, bei der Steueranmeldung eines Hundes 

soll gleichzeitig auch eine Standortliste und ein Päckchen TÜüten übergeben 
werden 

 
Info 

2 Situation auf dem Feldberg 

 Nach wie vor ist an der Parkplatzmauer viel Unrat und wilder Baumwuchs, Der 
Zugang zum Funkturm und der Unterstellmöglichkeit davor ist vom 
Eigentümer, der Deutschen Funkturm GmbH, derzeit gesperrt wurden, der 
Zugang zum überdachten Vorbau sollte weiterhin für alle möglich sein, da 
wenig Unterstellmöglichkeiten am Feldberg sind,  

 nach Gesprächen mit dem Vertreter der Funkturm GmbH wird sich demnächst 
daran nichts ändern; hier gilt es weiter dranzubleiben 

 
Info 

 
 
 
 

Orgateam 
 

3 Meinungsfilter 

 Nach Reklamation des verrosteten Meinungsfilters am Feldbergplateau wurde 
dieser ersetzt. 

 Nach Sanierung des alten Meinungsfilters kann ein neuer Standort dafür 
festgelegt werden 
 

 
Info 
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4 Neophyten 

 Die Süwag hat wieder nach einem Einsatz zum social Day am 18.05. oder 
18.09.25 angefragt,  

 Frau Dr. Gudrun Urban schlägt einen Einsatz zur Vernichtung der Neophyten 
vor 
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5 Lerntonne 

 Der nächste Einsatz erfolgt in den Kindergärten Glückskinder und 
Taunuswichtel im November  

 Am 06.05.2025 findet der Sauberhafte Kindertag statt, die Umpas werden die 
Aktion unterstützen 
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6“ neue Aktion „Schmitten ohne Kippen 

 Günter Schwemmlein stellt ein neues Projekt vor: in Zusammenarbeit mit der 
Gemeinde soll in jedem Ortsteil ein Konzept mit geeigneten Maßnahmen zur 
Vermeidung von Kippen und zur Aufklärung über die Schädlichkeit von 
Kippen erarbeitet werden 

 Dazu sind bereits die Ortsvorsteher angeschrieben bzw. angesprochen 
wurden 
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 Ein Paket könnte aus Plakat, Aschenbecher und Mülleimer bestehen, die an 
Schwerpunkten angebracht werden 

6 100 Jahre Naturfreundehaus Arnoldshain am 06.09.2025 

 Die Umpas wollen mit einem Infostand vertreten sein 
 Am 31.03.2025 findet die nächste Sitzung der Naturfreunde zur Vorbereitung 

statt, Karin, Gudrun und Silvia wollen teilnehmen 

 
Orgateam 

 
 

7 Weitere Infos: 
 Am 16.03.2025 findet ein Vortrag von Frau Dr. Kilian statt zur Pflege von 

Wildwiesen 
 Am 22.03.2025 findet der sogenannte Waldputztag statt, Veranstalter ist 

Hessen Forst und der Naturpark Taunus; Sammelpunkt ist am Sandplacken 
 Die UMPAS informieren auf ihrer Homepage und Facebook 
 Am 29.03.2025 findet in Hunoldstal ein Müllsammeltag statt 
 In Niederreifenberg am Kriegerdenkmal sind vermehrt Hundekot und Kippen 

aufgetreten, hier wird überlegt, neue Müllbehälter mit Hilfe der UMPAS 
aufzustellen 

 Der Bürgerpreis der Taunussparkasse wird zum 20. Mal vergeben, bis Juni 
kann die Bewerbung erfolgen, UMPAS prüfen Teilnahme 

 
Info 

 
 

 
 
Die nächste Sitzung der UMPAS findet voraussichtlich am 27.06.2025 statt. 
 
Eine Einladung erfolgt zur gegebenen Zeit. 
 
Protokoll Ulrike Lindemann-Göhler 


